
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＲＯ 
ＧＲＡＭ 

第1回にて各班に挙げていただいたご意見を踏まえて、3つのテーマごとに、以下のルートにてまち歩きを行いました。

各ポイントでは徒歩で移動しながら写真を撮影し、道中はバス車内にて気づいた点を各自メモしていきました。 

シンポジウム 

 

発行／平成 29年 6月 古賀市都市計画課 

ま ち歩きルートと各班の成果 

 

快適な住環境の創出、観光・交流の促進 

まちの活力の向上 など 

古賀市景観計画（案） 

パブリックコメント 

景観まちづくりの提言 

策
定
委
員
会 

景観づくりの流れ 

 

Ｈ
29

年
度 

景観セミナー（2/12） 

 

Ｈ
28

年
度 

古賀市景観計画（素案） 

○生活者の視点から、古賀景観の把握・価値付け 

○景観まちづくりに必要な施策等の洗い出し 

回 テーマ 主な目的 

第１回 

第２回 

第３回 

(H29.8) 

暮らしの中の“お宝景
観”をあぶりだそう！ 

“お宝景観”を探しに
出かけよう！ 

第４回 

(H30.11) 

“お宝景観”を売り出
そう！ 

・重点テーマの絞り込みと 

まち歩き候補地検討 

・まち歩きワークショップ 

“お宝景観”のあり方
を考えよう！ 

・景観ルールの検討 

・計画の確認と“眺め”のブラ
ンド化に向けた戦略検討 

・こがの特性、課題整理と景
観のあり方検討 

・景観ゾーニングと方針検討 

今回 

終了 

▲九州産業大学 日髙先生 

若葉のにおいが満ちあふれる5月20日（土）、「第2回古賀市景観市民会議」を開

催しました。今回の会議には、市民会議委員１１名に加えて、九州大学の箕浦先生・

九州産業大学の日髙先生と日髙先生のお声掛けにより集まった11名の学生の方に

ご参加いただきました。 

第2回会議は、テーマを『まちを歩いて確かめよう！～お宝景観の現地確認、魅

力・問題点の整理～』と題して、第1回にて挙げていただいた“良い景観・気になる景

観”について実際に現場を見ながら話し合いました。 

まち歩きでは、参加者の方々の情報を持ち寄ることにより、古賀のきらりと光る“お

宝景観”を再確認・再発見することができました。また、市役所に戻ってからのまとめ

作業では、まち歩きを思い出しながら共通認識を深めることができました。 

商店街を散策。 

この先は大宰府に通じる 

大事な道だったのです。 
日頃何気なく歩いている

道も変わって見えますね。 

▲九州大学 箕浦先生 

第２回プログラム  
 

09：00  １．開会・あいさつ 

09：05  ２．全体の流れと 

本日のプログラムの説明 

09：12  ３．グループ内あいさつと 

作業説明・役割分担 

09：20  ４．まち歩き 

11：30  ５．“お宝景観”の魅力・問題点 

の整理！ 

12：20  ６．発表・まとめ 

12：30  ７．閉会・あいさつ 



 

◆各班の成果 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歴
史
・文
化 

班 

【国道 3号～大塚交差点】 

・採石場で山が削られているのが、遠くからでも目立

つ。 

【大塚交差点】 

・麦畑の眺めが良く自然を感じられた。 

・大塚交差点からみえる山の採石場が残念。 

【古賀サービスエリア】 

・サービスエリア飲食店の広告の色はバラバラだが、サ

イズが揃っているので、それほど不快感はない。 

 

 

 

 

等 

く
ら
し
・ま
ち 

班 

【古賀の景観の魅力・問題点（一部意見抜粋）】 【作業の成果】 【話し合い・発表の様子】 

新しいあるいてん道を 

作りましょう！ 

自
然 

班 

【大根川】 

・上流の川は水がキレイで、草が茂っていない。ホタル 

が出る。 

・河川内に草が繁茂している。川の中に大木もあった。 

・川にゴミが多い。 

・川の水量が少ない。 

【古賀市役所～古賀駅周辺】 

・商店街は昭和レトロ感があって落ち着く。 

・駅前の地中化された電線は、まちなみがスッキリ見え

てよい。 

・巨大な広告や派手な色の建物が目立つ。 

【舞の里団地】 

・町並みがきれい。 

・街路樹が切られすぎているところがある。 

・電線が多い。送電塔が視界を妨げている。 

【幹線道路沿線】 

・看板の派手な色彩が景観を損ねている。 

・沿線店舗の看板が目立つ。 

【五所八幡宮（ムーミンの木）】 

・ムーミンの木周辺の巨樹の並木が良い。 

【古賀グリーンパーク】 

・グリーンパークは広々として緑豊かで、池や休憩所、遊

具もあって良い。 

【古賀グリーンパーク～小野公園】 

・資材置き場やスクラップ工場は植栽による修景が必

要。 

・薬王寺温泉のゲート付近を入口としてふさわしい空間

として整備するとともに、休耕田の利用法を検討してほ

しい。 

【小野公園】 

・小野公園からの海岸側の眺望が非常に良かった。 

【清滝周辺】 

・あるいてん道沿いの川は、桜や蛍の名所だが、地元

住民以外の人にあまり知られていない。 

【清滝～古賀市役所（大根川）】 

・大根川の桜並木をもっと連続させたい。 

・岸辺に何箇所か降りて、蛍を見たり少し遊べるような

ところが出来れば良い。 

【その他意見・提案等】 

・花鶴ヶ浜と古賀海岸の景観が美しい。 

・大根川の除草をして美しい名所に！ 

・あるいてん道＋ＮＥＷあるいてん道とそれをつなぐ自

転車ネットワークを整備してほしい。 

 

 

 

等 

【フットパスのキャッチコピー案】 

◎平成生まれも大好きな昭和の街。 

◎黄金（こがね）の田園とホタルの川 古賀。 

青柳宿を生かしたまちづく

りをもっと進めるべきです。 

【薬王寺温泉】 

・建物と山々の景色の調和が良い景観だった。 

・古賀のたった 1つの温泉街へ向けたルート開発が出

来ていない。 

【その他意見・提案等】 

・市役所～リーパスプラザこが～福岡女学院看護大

学はコスモス通りと名付けて道路にコスモスの花を植

え、電線を地中化すると良い。 

・古賀の歴史の道として、青柳宿～谷山や小山田～

薬王寺を設定してはどうか。 

・薬王寺だけでなく、興山園と組み合わせた小径をフッ

トパスルートとしてはどうか。 

・青柳宿の整備のためにプロジェクトチームを立ち上げ

てはどうか。 

 

等 

 
 
 

第３回 古賀市景観市民会議のお知らせ 

平成２９年８月中に開催予定 

次回は、第 2 回でみなさんよりいただいた古賀の景観に対するご意見を踏まえて、これらの気になる点を改善し、良い点に磨きをかけ、

更なる魅力 up を図るためにはどうしたらよいか議論を深めていきます。 

魅力ある古賀市の景観についてみなさん一緒に考えましょう！！！ 

下線：ベストシーン・ワーストシーン 

青字：魅力を感じた点 

赤字：気になる点・悪いと感じた点 

【幹線道路沿線】 

・看板が大きすぎる。 

・赤系の看板が目立つと感じた。 

・沿道店舗と周辺の看板が目立つ。景観的に街と調

和した方が良い。 

【鹿部山公園と皇石宮】 

・山頂の展望台から見るジオラマの風景は美しい。 

・樹齢の長い樹木が多く驚いた。 

・日陰が多く涼しいので散歩コースに適している。 

【青柳宿】 

・良く見ると歴史的な建物がまだまだ残っていた 

（青柳の旧郵便局等はレトロでかわいい）。 

・青柳宿には整備が必要である 

・歴史ある建物の活用がなされていない。 

・青柳宿は赤間、畦町のように整備してほしい。 

商店街にはレトロな雰囲

気があって良かったです。 


